

# Estudiantes del DFT-UNAP vivencian la logística portuaria en visita guiada al Puerto de Iquique

Alumnos y alumnas de Administración Logística y Comercio Exterior participaron del programa “Vive el Puerto”, donde conocieron in situ las operaciones y desafíos del principal terminal marítimo de Tarapacá, en una experiencia que fortaleció su formación técnica.



Una jornada de aprendizaje práctico y vinculación con el entorno productivo regional vivieron las y los estudiantes del Departamento de Formación Técnica (DFT) de la Universidad Arturo Prat (UNAP), durante una visita educativa al Puerto de Iquique. La actividad se desarrolló en el marco del programa

“Vive el Puerto”, iniciativa impulsada por la Empresa Portuaria Iquique (EPI) que busca acercar a la comunidad a las operaciones marítimas y logísticas que se realizan en el terminal portuario. La delegación estuvo compuesta por estudiantes de las carreras Técnico de Nivel Superior en

Administración Logística y Comercio Exterior, quienes recorrieron las instalaciones del puerto, conocieron sus principales áreas operativas, y sostuvieron conversaciones directas con profesionales del rubro, permitiéndoles interiorizarse en los procesos que movilizan el comercio internacional desde y hacia la región de Tarapacá.

Durante la visita guiada, los estudiantes observaron el funcionamiento del muelle, los patios de contenedores, la coordinación de cargas, la operación con grúas y el trabajo de los distintos actores involucrados en la cadena logística portuaria, incluyendo agencias de aduana, transportistas y servicios públicos. Todo esto, bajo estrictas medidas de seguridad y acompañados por personal técnico de EPI.

Para Cathalina Zúñiga, estudiante de Comercio Exterior, la actividad significó una oportunidad valiosa para conectar lo aprendido en las aulas con la experiencia práctica:

“No nos quedamos sólo con lo que estudiamos, sino que venimos y lo aplicamos. Ver cómo operan los flujos logísticos dentro del puerto y conversar con quienes lo gestionan nos permite tener una visión mucho más real y concreta del sector en el que queremos desenvolvemos profesionalmente”.

El director del Departamento de Formación Técnica de la UNAP, Pedro Gómez, valoró profundamente el impacto pedagógico de este tipo de experiencias formativas. “Instancias como estas permiten que el aprendizaje sea más profundo y significativo. Agradecemos la invitación y el trabajo conjunto con el Puerto de Iquique, ya que este tipo de experiencias impactan de forma concreta en la formación de nuestros(as) estudiantes y los prepara para enfrentar con mejores herramientas su futuro laboral”, sostuvo.

Desde la Empresa Portuaria Iquique, en tanto, se mostraron satisfechos con el desarrollo de la

jornada, subrayando el objetivo central del programa “Vive el Puerto”: abrir las puertas del recinto a la comunidad regional para generar conocimiento, compromiso y sentido de pertenencia en torno a una de las infraestructuras clave para la economía local.

“El puerto no es solo una infraestructura, es una plataforma estratégica que conecta a nuestra región con el mundo. A través de este programa buscamos que los jóvenes, especialmente aquellos que se están formando en áreas logísticas y de comercio internacional, conozcan de primera fuente cómo operamos, qué desafíos enfrentamos y cómo pueden ser parte activa del desarrollo portuario en el futuro”, explicó uno de los profesionales de EPI durante la jornada.

La actividad no solo permitió fortalecer los contenidos académicos vistos en clase, sino que también fomentó el interés de los estudiantes por explorar posibilidades de prácticas profesionales, pasantías y

empleabilidad en el sector logístico-portuario, abriendo nuevas perspectivas para su inserción laboral.

El programa “Vive el Puerto” contempla durante el año una serie de visitas educativas, charlas informativas y experiencias inmersivas para estudiantes de distintas casas de estudio de Tarapacá, junto con delegaciones de juntas de vecinos, organizaciones sociales y establecimientos educacionales. Su objetivo es claro: conectar a las personas con el puerto, generar conocimiento técnico, y destacar el impacto económico y social que esta plataforma genera para Iquique, la región y el país.

Con esta actividad, se reafirma el compromiso de la Universidad Arturo Prat y de la Empresa Portuaria Iquique con una educación técnica de calidad, pertinente y conectada con las necesidades del territorio. Un paso más hacia una formación integral que vincule a los estudiantes con los desafíos reales de la industria.

**EASY RIDER**

*“Todo para el Aseo Industrial y del Hogar”*

**Industrias, Empresas de Aseo,  
Compañías Mineras, Hoteles,  
todo los implementos de Aseo para un  
mejor servicio. Artículos por mayor.**

**“EASY RIDER” DISTRIBUIDORA COMERCIAL**

**SOLICITE SU PEDIDO**







**Orella 1096 // Fono: 2412045 - 95430153**

**E-mail: EASYRIDER@TERRA.CL**

